
Implantación de RDA en el catálogo de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC

Implementation of RDA in the catalog of the CSIC Library and Archives Network

Mario Cottureau

(coter@bib.csic.es)

Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación (URICI), CSIC, Madrid

Recibido: 13-5-2024; Revisado: 1-5-2024; Publicado: 24-5-2024

Resumen: Breve descripción sobre la implantación de RDA en el catálogo de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC.

Palabras Clave: RDA; Catalogación; Catálogo; Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC

Abstract: Brief description of the implementation of RDA in the catalog of the Network of CSIC Libraries and Archives Network.

Keywords: RDA; Cataloging; Catalog; CSIC Libraries and Archives Network

Como citar/Citation: Cottureau, M. (2024). Implantación de RDA en el catálogo de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC. *Enredadera: revista de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC*, (40), 73-74. <https://doi.org/10.20350/digitalCSIC/16292>

RDA se corresponde a las siglas en inglés de Recursos, Descripción y Acceso, el código de catalogación que ha sustituido a las AACR2 y ha sido adoptado por un número importante de bibliotecas a nivel mundial, como la Library of Congress o la Biblioteca Nacional de España (BNE). Responde a la necesidad de adecuar la descripción de cualquier tipo de material al mundo de la web y a la mejora y ampliación de vínculos entre registros que faciliten a los usuarios el acceso a la información en un entorno complejo y cambiante.

En nuestro país, RDA se está usando en un número importante de bibliotecas, entre ellas, además de la BNE, la mayor parte de las universitarias, si bien es cierto que no es homogénea su incorporación debido, en gran medida, a la dificultad del código y a que las herramientas con las que se gestionan los catálogos todavía no facilitan todas las posibilidades que se desprenden de la filosofía que inspira RDA.

El CSIC ha iniciado hace poco el camino para implantar RDA en su catálogo. Este retraso aparente tiene como ventaja el poder contar en este momento con



mucha ayuda que han desarrollado otras instituciones. El planteamiento es, además de la consulta a [RDA Toolkit](#), utilizar los perfiles que la [BNE](#) pone a disposición de la comunidad bibliotecaria, recurriendo de forma complementaria a otros recursos, como pueden ser las [pautas de REBIUN](#) o las [pautas del CCUC](#).

En la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC se ha comenzado por establecer una base de conocimiento común, tanto con personas de la Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación (URICI) como de algunas bibliotecas que, por sus características, trabajan más en el catálogo; desde ese núcleo se extenderá al resto de la Red, según se avance en la definición de criterios de aplicación del código. Como primera actuación, se organizó un curso en febrero de 2024 sobre RDA impartido por Ana González Ribot, jefa de servicio de catalogación de la BNE; a partir de ahí se formó un grupo de trabajo con personal de la Biblioteca Tomás Navarro Tomás, Biblioteca Americanista de Sevilla, Institución Milá y Fontanals, Escuela de Estudios Árabes, Instituto de Recursos Naturales y Agrobiología de Salamanca y la URICI que se reúne periódicamente para determinar los procedimientos y tomar decisiones; se ha optado por empezar por las monografías modernas y utilizar como base el perfil desarrollado para esta tipología por la BNE, analizándolo y viendo su uso concreto, con el objetivo final de establecer un perfil propio de aplicación de RDA para esta clase de documentos en la Red del CSIC; a partir de ahí se irán desarrollando perfiles para otros tipos de materiales. Este proceso no será breve porque es necesario profundizar en RDA y tener claras las decisiones para su uso en el catálogo del CSIC.